

## MISSEL ROMAIN – Nouvelle traduction

Après une longue attente, de nombreuses années de travail et une série de votes des différentes conférences épiscopales francophones, paraît la nouvelle édition du Missel romain en français. Le Missel romain est utilisé par les prêtres lorsqu'ils célèbrent la messe. La nouvelle traduction liturgique veut permettre de renouveler la manière de vivre la célébration de la messe au sein des communautés chrétiennes avec des gestes et des mots qui expriment la communion des fidèles parlant la même langue. On y trouve aussi quelques ajustements comme par exemple l'emploi de la formule par le célébrant pour inviter l'assemblée à l'acte pénitentiel : « Frères et sœurs, préparons-nous à la célébration de l'eucharistie... », ou dans la formule de confession générale : « ... je reconnais devant vous, frères et sœurs, que j'ai péché... ». La parution de la nouvelle traduction du Missel romain est prévue fin octobre 2021 et son entrée en vigueur au premier dimanche de l'Avent, le 28 novembre.

### Le Père Guy Gilbert à Mundolsheim !

Invité pour le 20 novembre 2020, le couvre-feu décidé par le gouvernement au niveau national n'a pas permis d'accueillir comme cela était prévu le Père Guy Gilbert pour une conférence en l'église Notre Dame du Perpétuel Secours de Mundolsheim. **Une nouvelle date a été retenue, celle du vendredi 19 novembre 2021 à 20 h, même lieu.**

Surnommé « le Curé des loubards », il s'est occupé toute sa vie de jeunes délinquants, il continue à les encourager, à les aider. Le prêtre au blouson noir à aujourd'hui plus de 80 ans et n'a rien perdu de sa verve et de son dynamisme pour commenter l'actualité. Le titre de son dernier livre : « Bouge-toi, la vie est belle ». **Une rencontre exceptionnelle pour tous publics à ne pas manquer !** Il est prudent de venir tôt pour avoir une place !

L'entrée est libre, protocole sanitaire en vigueur. Collecte en faveur des œuvres du Père Guy Gilbert et vente de ses livres à la sortie.

### L'Association des « Amis de l'orgue Koulen » de Lampertheim organise son concert annuel le :

**Dimanche 12 décembre 2021 à 17h**  
A l'église Saint Arbogast de Lampertheim

Nous aurons le plaisir d'accueillir :

**Marie de Roy, Soprano**  
**Martine Gaspar, Contralto**  
**Daniel Pandolfo, orgue**

Pour un concert :

**« Voix et Orgue au temps de Noël »**

Venez vous mettre dans l'esprit de Noël avec des œuvres de J.P. Rameau, Lully, John Rutter, Luigi Mengoni....

Entrée libre, plateau  
Précautions sanitaires en vigueur

## Rencontre avec le Chanoine Jean-Georges BOEGLIN

Le Père Jean-Georges Boeglin est prêtre du diocèse de Strasbourg, chanoine titulaire du chapitre cathédral, docteur en théologie et en droit canonique. Il est l'auteur de plusieurs ouvrages de spiritualité. Son dernier livre : « Les trois ennemis de mon âme ». Nous avons une âme, nous dit l'auteur, et même plus : nous sommes une âme. Or, nous sommes attaqués par trois ennemis qui veulent, insidieusement ou frontalement, nous décourager et nous détourner de la voie du bonheur : ce sont la chair, le monde et le démon. Ces trois ennemis n'ont qu'une crainte : rencontrer en nous le Christ, le puissant gardien de notre âme. C'est là le secret pour les vaincre, à travers des remèdes simples et à notre portée que l'auteur nous détaille : l'amour de l'Eglise, la prière, la pratique des sacrements, l'accueil de l'Esprit Saint, l'intercession de la Vierge Marie et de saint Joseph... Un petit livre lumineux qui fera beaucoup de bien !

Le Père Boeglin se propose de venir nous en parler lors de deux soirées, **le 14 décembre au foyer Saint Nicolas de Mundolsheim à 20 h et le 15 décembre au foyer Saint Lambert de Vendenheim à 20 h.** Chaque rencontre comportera un exposé d'une durée de ¾ d'heure environ, suivi d'un temps d'échange. Possibilité d'acheter le livre sur place. Prix : 9,00 €.

### Pédophilie au sein de l'Eglise : seule la vérité peut soigner le mal

Le rapport de la commission indépendante dit « Sauvé » commandé par l'épiscopat de France, rendu public le 5 octobre, était à la fois attendu et redouté. Un moment de vérité dans la douleur. Douleur des victimes abusées par des ecclésiastiques, des religieux et des laïcs. Le rapport de 2000 pages fait état de 330.000 cas recensés en France depuis 1950. On est pris de vertige ! Douleur de l'Eglise qui n'avait pas pris conscience de la gravité de ce qui se passait en son sein et qui pensait qu'il suffisait de déplacer le prêtre pédophile pour régler le problème... Depuis, les choses ont changé. L'Eglise s'est résolument engagée sur un chemin de vérité qui passe par la mise en lumière de ce qui s'est passé, la reconnaissance des faits avérés, la justice, l'écoute et l'accompagnement des victimes, la prévention contre les abus sexuels, la tolérance zéro pour les pédocriminels. C'est un long chemin pour soigner le mal et faire de l'Eglise « une maison sûre ». Nous sommes tous concernés. Plus jamais ça, ni dans l'Eglise, ni ailleurs.

Une messe pour les victimes. Le 18 novembre à l'occasion de la Journée Européenne pour l'abolition des abus sexuels sur mineurs, Mgr Luc Ravel, archevêque de Strasbourg, invite les prêtres avec le peuple de Dieu à célébrer la messe du jour à l'intention des personnes victimes et à prier pour elles. Cette messe aura lieu pour notre Communauté de paroisses à 20 heures en l'église de Mundolsheim. Soyons nombreux à nous unir dans la prière et à nous laisser guider par la Parole de Dieu.

### ANNIVERSAIRE de la CHORALE Ste CECILE de Mundolsheim

A l'été 1941 le premier office a été célébré dans notre église Notre Dame du Perpétuel Secours en cours de construction. C'est à cette date et à partir de ce moment que la Chorale Ste Cécile de Mundolsheim a commencé à être active.

1941 – 2021 : 80 ans

Notre Chorale a donc aujourd'hui tout simplement 80 ans ! ou 4 \* 20 ans ! C'est toujours un grand moment de joie de fêter la longévité d'une chorale qui œuvre à l'animation des messes : cela montre sa bonne santé et sa capacité à surmonter les épreuves du temps. Cette capacité à durer est la plus belle preuve de réussite. Cette longévité montre aussi qu'à travers les années la chorale a montré une capacité d'adaptation ce qui n'a rien d'évident.

Une chorale qui dure, c'est enfin une chorale dont on finit par ne plus pouvoir s'en passer car elle sublime la prière, partage les joies et les souffrances de tous.

Donc aujourd'hui parce que les bons moments ne sont pas qu'une évidence, qu'il faut les savourer intensément tout en ayant le regard tourné vers l'avenir, pour marquer son anniversaire, la Chorale Ste Cécile de Mundolsheim :

- vous invite à une messe festive le Dimanche 21.11.2021 à 10h30 en l'Eglise Notre Dame du Perpétuel Secours.

- vous lance une large invitation à venir « assister à une répétition », juste pour voir comment se déroule ce rendez-vous hebdomadaire des vendredi soir, sûre que bien d'entre vous ignorent ce qu'est l'ambiance d'une répétition, n'en n'ayant jamais vécues. En effet pour pouvoir encore longtemps vous servir et envisager d'autres anniversaires à l'avenir nous avons un grand besoin de renforts pour tous les pupitres : alto, ténor, basse, soprano.

Venez donc nombreux le 21.11.2021 pour partager avec nous ce moment festif, y participer et acquérir la plaquette commémorative qui sera éditée pour l'occasion.

Benoît ZILLIOX  
Président de la Chorale



Automne 2021

## Bulletin Paroissial

Communauté de Paroisses "Porte Nord de Strasbourg"  
Vendenheim - Eckwersheim - Lampertheim - Mundolsheim

**Presbytère de Vendenheim** 19 rue des Champs, Vendenheim

✉ **Père Gabriel Seyfried**, curé, email : [gabrielseyfried1@gmail.com](mailto:gabrielseyfried1@gmail.com)

☎ **Permanences mardi, jeudi et vendredi de 9h à 12h :**  
presbytère 03 88 69 40 80  
(pas de permanence pendant les vacances scolaires)

**Presbytère de Mundolsheim** 4 impasse Notre-Dame, Mundolsheim

☎ **Père Eric N'Dah**, prêtre étudiant : port. 07 51 42 32 03  
**Père Joseph Weinling**, prêtre retraité : port. 07 70 93 92 00

🌐 **Site internet :** <http://cathoportenordstrasbourg.fr>  
**Responsable de publication :** M. le curé GABRIEL SEYFRIED

### Voyage missionnaire !

Chers paroissiens, chers amis lecteurs, ce bulletin vous parvient au moment où chacun pense déjà aux prochaines fêtes de fin d'année, à Noël et à Nouvel An. Peut-être le découvrez-vous pour la première fois car nouvellement arrivés sur la Communauté de paroisses « Porte Nord de Strasbourg » ! Dans ce cas, bienvenue et bonne lecture à vous aussi !

Pour rappel, la Communauté de paroisses est un territoire géographique pastoral comprenant plusieurs paroisses. La particularité de la Communauté de paroisses « Porte Nord de Strasbourg » est qu'elle est composée de deux paroisses canoniques, quatre communes et trois églises. Elle a été créée en 2007 par Mgr Jean-Pierre Grallet, archevêque émérite du diocèse de Strasbourg. Le nombre de catholiques est d'environ 65% pour une population de près de 16 000 habitants.

Ce qui apparaît, lorsqu'on lit les évangiles, c'est que Jésus est constamment en déplacement. Il passe de ville en ville, de village en village pour rencontrer les gens de son peuple, proclamer la bonne nouvelle du Royaume de Dieu, guérir les malades, libérer ceux qui étaient possédés par un esprit mauvais ou relever les pécheurs de leurs fautes... « Partout où il passait, il faisait le bien. » Actes 10, 38.

En saint Marc 1, 38 Jésus dit à ses disciples : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, pour que j'y proclame aussi l'Evangile. » Voilà qui est intéressant ! Cet « ailleurs » n'est pas précisé. On peut donc supposer que « ailleurs » c'est ici et aujourd'hui, dans notre Communauté de paroisses, dans nos quartiers et nos rues, dans nos églises, nos maisons... afin d'y faire entendre l'Evangile ! Et pas seulement « entendre » mais aussi « vivre » l'Evangile. J'ose imaginer que dans les maisons dans lesquelles se diffuse la bonne odeur de l'Evangile il y a un surcroît de lumière et de chaleur qui rejaillit sur les autres... Lire l'Evangile est toujours une invitation au

voyage missionnaire. L'Evangile s'incarne dans l'actualité de notre temps, de notre société et, peut-être plus particulièrement dans l'actualité de l'Europe en crise – pas seulement au niveau sanitaire ou économique – et en attente d'un nouvel élan.

Sans tomber dans le piège des classifications trop souvent simplistes et qui caricaturent la réalité, notre mission d'hommes et de femmes chrétiens, partant de l'Evangile, est de rejoindre toute personne, quelle qu'elle soit, dans ce qu'elle vit concrètement, dans ce qu'elle a de plus beau et de plus vrai, mais aussi dans ses blessures profondes.

Nos engagements, petits ou grands, vont dans ce sens. Le mien aussi comme curé de la Communauté de paroisses, avec mes limites, mes fatigues, parfois la tentation du « à quoi bon ? »... Pourtant les plus beaux messages de remerciements, ils sont nombreux, me viennent des familles dont j'ai célébré des funérailles, de parents dont j'ai célébré le baptême de leur enfant ou encore de couples dont j'ai célébré leur mariage... Pendant un moment, souvent pour toute leur vie, ils ont été rejoints par l'Evangile... Il s'est passé quelque chose qui est de l'ordre de la rencontre avec le Christ.

Allons ailleurs... Le chrétien est par vocation un SDF, du moins sur le plan spirituel. Toujours appelé à se remettre en chemin pour vivre le grand voyage missionnaire ! Vivre en témoin de l'Evangile, c'est écrire la vie et l'amour avec toutes les couleurs de la tendresse, de la liberté, de la joie, de la justice, de la paix, de la confiance, de la miséricorde et du pardon. Ce sont les couleurs de l'arc-en-ciel qui dessinent l'Alliance entre ciel et terre, entre Dieu et l'humanité.

Dans ce bulletin paroissial, place aux témoignages sur le Congrès Mission qui s'est tenu à Strasbourg les 1<sup>er</sup>, 2 et 3 octobre. Qu'ils rechargent nos batteries pour entreprendre ici, chez nous, le voyage missionnaire auquel nous convie le Christ !

Votre curé GABRIEL SEYFRIED

## Retour sur le Congrès Mission à Strasbourg (1<sup>er</sup>, 2 et 3 octobre)

Notre archevêque avait demandé à toutes les communautés de paroisses du diocèse, à tous les services et à tous les mouvements de veiller à y participer de manière active et significative. 1200 personnes, 120 prêtres d'Alsace et des environs, 200 bénévoles ont vécu une expérience inoubliable, porteuse d'espérance pour l'avenir !

Je parlerai ici de la Messe de clôture et d'envoi en mission le dimanche 3 octobre à 15 h 00 en l'église Saint Pierre le Jeune. Celle-ci était précédée à 14 h 00 par un temps de louange et de témoignages retransmis simultanément en direct sur écran géant depuis les neuf villes qui accueillent le Congrès Mission. On a pu entendre un père de famille, un prêtre, des laïcs engagés dans leurs paroisses, ... J'ai été saisi par la fraîcheur et l'enthousiasme qui émanaient des témoignages. La messe était sans nul doute le point d'orgue de ces trois jours de Congrès. L'église Saint Pierre le Jeune était remplie d'une assemblée intergénérationnelle, manifestant sa joie de célébrer le Christ Vivant et convaincue de l'urgence de la Mission ! C'était beau, festif, stimulant ! La messe était présidée par Mgr Ravel, assisté de ses deux auxiliaires. L'homélie était donnée par le Père Vincent Breynaert, responsable du service national pour l'évangélisation des jeunes et pour les vocations. Quel souffle, quel dynamisme pour recharger les batteries ! Mission accomplie ? Non, Mission toujours à accomplir ! Rendez-vous en 2022 à Paris !

Père Gabriel

Quelle aventure que le Congrès mission ! Depuis un an environ, dans les coulisses, des personnes se mobilisent. Après la découverte du thème, chacun réfléchit où, comment et dans quelle mesure, il souhaite s'investir. Puis de proche en proche, chacun appelle autour de lui pour étoffer les équipes de bénévoles. Le moteur de ce projet, c'est l'Esprit-Saint, par la prière et dans la fraternité. Pour ma part, j'avais opté pour deux journées un peu spéciales : la journée des prêtres (j'ai rejoint l'équipe pour finaliser la préparation matérielle) et celle des lycéens que nous avons construite en équipe, en nous écoutant les uns les autres, en apprenant les uns des autres, en nous soutenant les uns les autres. Le Congrès Mission, étant un projet concernant tout le Diocèse, nous avons eu de multiples réunions en visio pour éviter les déplacements, puisque l'Alsace était représentée du Nord au Sud, de l'Est à l'Ouest. Plusieurs rencontres ont eu lieu en présentiel à « La Providence » pour faire le point. Là encore, quelle chance de pouvoir se retrouver, donner et se donner. Le secret de la réussite, c'est cette confiance en l'Esprit-Saint que Dieu nous donne, le sentiment d'appartenance à une grande famille et d'être frères, la joie de pouvoir louer le Seigneur sans complexe, en toute simplicité, en vérité. C'était effectivement l'occasion de recharger ses batteries, de se regonfler à bloc ! L'année prochaine le rendez-vous est à Paris. Vivement l'ouverture des inscriptions !

Sylvie S.

Quel bonheur de se retrouver au cœur de Strasbourg du 1 au 3 octobre pour le congrès mission ; bonheur de vivre notre foi avec d'autres, de nombreuses rencontres au village des associations, beaucoup de tables rondes et d'ateliers ! Malheureusement, ne pouvant être partout, j'ai dû faire des choix. Je me suis inscrite à la table ronde "Faut-il être un chrétien charismatique pour être missionnaire ?" Ce que j'en ai gardé, c'est que tout chrétien est charismatique, ayant reçu l'Esprit Saint à son baptême ainsi qu'à la confirmation ; que sans l'appui de l'Esprit Saint, nous ne pouvons pas annoncer Jésus Christ mort et ressuscité pour notre salut. L'atelier "Paroisse et familles : renforcer l'amour et aider à guérir des blessures de la vie de famille" a été présenté par la mission famille de Nancy. Un long travail sur une année en 2019 et qui s'est terminé par une semaine de conférences, ateliers, temps conviviaux animés par l'équipe et des professionnels extérieurs. Cela a été très intéressant, notre attitude première doit être l'écoute de l'autre avant tout, être attentif à ses attentes, ses besoins. Le congrès mission s'est terminé par une belle messe, priante et joyeuse, célébrée par Monseigneur Ravel et ses auxiliaires Christian et Gilles, entourés de nombreux prêtres. Nous avons été renouvelés dans notre foi, "boostés" dans l'envoi en mission, sachant que Jésus Christ "est avec nous jusqu'à la fin des temps" Avant tout, nous devons nous convertir à la joie de l'évangile, pour conduire les autres à Jésus.

Brigitte L.

Ce que le Congrès Mission a été pour moi comme participante ?

D'abord une expérience d'Église en route et dynamique, avec la rencontre de croyants motivés du Grand Est et au-delà, avec des expériences d'Église variées : tant de belles rencontres humaines !

Ensuite un laboratoire de propositions et d'expériences réussies au travers de nombreux ateliers autour de la redynamisation de paroisses, d'outils pour les couples, de l'évangélisation de rue : tant de sources d'inspiration pour nos communautés !

Des lieux de réflexion avec des personnes d'expérience au travers de tables rondes : tant de pistes de réflexion pour éclairer nos chemins !

Et surtout des moments d'expérience spirituelle avec des veillées de louanges tournant nos cœurs vers Dieu, le sacrement de réconciliation, la prière des frères et sœurs, l'adoration à la Chapelle et les eucharisties : tant d'expériences vécues dans l'Esprit Saint !

Ce Congrès à Strasbourg a aussi été vécu comme une expérience de communion et d'unité avec les 17 000 participants vivant cette même expérience d'Église sur 8 autres lieux en France : tant de belles expériences d'Église à travers toute la France (et même au-delà) !

Pour poursuivre notre réflexion missionnaire : [www.congresmission.com/playlists](http://www.congresmission.com/playlists)

Sophie P.

## Paroles de lycéens

« Le Congrès Mission était vraiment génial : les louanges, les topos et l'ambiance étaient au rendez-vous. Les chants étaient animés par un groupe de musique au top (Cana) et il y avait des topos sur plein de thèmes différents (l'amour, l'évangélisation, les missions à l'étranger...). Puis nous avons fini en beauté avec une veillée-concert rondement menés. » Esther

« Le Congrès Mission m'a permis de commencer l'année scolaire en choisissant ma façon d'annoncer Dieu. J'ai cherché à découvrir la façon d'évangéliser qui soit la plus proche de ma personnalité. Durant ces trois jours, ce qui m'a le plus impressionné c'est les rencontres. Les contacts se font facilement et l'enthousiasme grandit au fur et à mesure que chacun se rend compte qu'il a un rôle à jouer. Et parfois, le seul rôle à remplir... c'est d'être là ! » Daniel

« Mon témoignage est un peu léger comme je n'ai pu assister qu'au temps de louange avec Cana et à la veillée avec Waouh, mais j'espère que ça ira quand même. J'ai trouvé ces deux temps super, les groupes comme Cana ou Waouh aident vraiment à mettre dans une ambiance de prière bien plus dynamique que ce qu'on peut connaître à l'ordinaire. La veillée à St Jean était particulièrement bien, car elle m'a rappelé le temps d'un soir l'ambiance du Pélé-Jeunes de Lourdes. Le témoignage de la bassiste du groupe pendant la veillée était très touchant et m'a permis de mieux comprendre que quand Dieu est au centre de la vie toutes les épreuves sont traversables. Et un grand merci au groupe Waouh pour cette veillée et pour leur générosité, avec leur album "Que réponds-tu" qu'ils nous ont offert à la sortie de l'Eglise. » Matthieu

« J'ai beaucoup aimé la journée des lycéens du Congrès Mission. C'est une manière de vivre sa foi autrement. Elle m'a permis de rencontrer et d'échanger avec d'autres jeunes qui comme moi croient en Dieu mais aussi de vivre l'expérience de l'évangélisation de rue, qui n'est pas une chose facile... J'ai particulièrement aimé le temps de recueillement et d'adoration dans la petite chapelle de la Providence et bien sûr l'animation par le groupe Cana ! » Alice

« Je n'ai pas l'habitude de ce genre de rencontre et j'ai beaucoup aimé l'énergie et la joie qui nous portaient, particulièrement lors des chants. J'ai beaucoup apprécié l'ambiance des temps de louange avec le groupe Cana. Découvrir de nouvelles personnes partageant la même foi que nous et pouvoir parler avec eux d'un sujet qu'on aborde peu dans notre vie de tous les jours m'a fait beaucoup de bien. On se rend compte que l'on n'est pas seul et je trouve cette démarche d'autant plus intéressante en tant que jeune car, à notre âge, on se cherche et on se pose beaucoup de questions. On peut difficilement parler de religion à l'école et avec nos amis et on peut avoir envie de se détourner de Dieu. C'est pourquoi ces moments de partage peuvent énormément raffermir notre foi. Je souhaite à tous les jeunes, enfants et adultes de pouvoir vivre des moments comme celui-ci régulièrement. » Hélène

"C'était très chouette, j'ai beaucoup aimé l'évangélisation de rue (ma première expérience !), et aussi les chants de louange. Il y avait une bonne ambiance, j'ai pu retrouver mes amies. Ce que j'ai préféré ? Le concert de Waouh à Saint Jean !" Fleur

**Nomination :** Mgr Luc Ravel, archevêque de Strasbourg a nommé M. le Curé Gabriel SEYFRIED Curé-Doyen du Doyenné Strasbourg Nord, le 14 octobre 2021.

## Concert de Noël du 18 décembre 2021 à 20h en l'église catholique de Mundolsheim

Fondée en Mai 1992, l'Association Ensemble Vocalis est devenue en bientôt 30 ans un lieu de rapprochement d'amateurs amoureux de la musique chorale pour Oberhausbergen et ses larges environs

Sous la houlette de sa cheffe Svitlana KUNDYS, elle associe dans son répertoire musique classique et musiques du monde

Elle s'associe à l'Association des Musiciens d'Alsace (AMA) pour vous interpréter le Magnificat d'Antonio Vivaldi et des chants de Noël français et étrangers

Elle sera ravie de vous faire partager sa joie de Noël dans le cadre de ce concert et compte sur votre présence nombreuse et vos encouragements. Entrée libre, protocole sanitaire en vigueur.

## Les chanteurs à l'étoile

Les enfants habillés en rois, anges et bergers, passent de maison en maison, chantent Noël en annonçant la Bonne Nouvelle de la naissance de Jésus.



Ils bénissent les maisons des personnes qui le souhaitent.

Ils récoltent des dons pour soutenir des projets pour l'enfance. Durant l'action 2021-2022, les Chanteurs seront sensibilisés à la situation des enfants au Ghana.

Dates à retenir pour les chanteurs à l'étoile de notre CDP :

- **Dimanche 28 novembre**, messe des familles à 10h30 à l'église de Mundolsheim avec **bénédictio** et **envoi en mission des petits chanteurs**
- **Samedi 11 décembre**, l'après-midi, **passage des chanteurs à l'étoile** dans les rues de Mundolsheim ; Merci de leur faire bon accueil !
- **Dimanche 9 janvier**, messes des familles à 10h30 à l'église de Mundolsheim avec **retour des chanteurs à l'étoile et partage de la fougasse des rois** à la fin de la célébration.

## Célébration communautaire de la Miséricorde de Dieu – Sacrement du pardon et de la réconciliation

Venez et goûtez la Miséricorde de Dieu ! Elle libère et procure la joie intérieure.

**Mardi 21 décembre à 20 h 00 à l'église de Mundolsheim.**

Vous êtes attendus !

## Noël 2021

**24/12 (veille de Noël) :**

- 18 h 00 à Mundolsheim
- 18 h 00 à Vendenheim
- 24 h 00 (Minuit) à Mundolsheim

**25/12 (Nativité du Seigneur) :**

- 10 h 30 à Mundolsheim, Lampertheim et Vendenheim

**26/12 (Sainte Famille) :**

- 10 h 30 à Lampertheim et Vendenheim

**Crèches de Noël :** Venez visiter nos belles crèches de Noël ! **Une nouveauté !** Les anciens personnages de la crèche de Lampertheim dont certains abimés à force de manipulations seront remplacés par de nouveaux personnages.